



**Selbst-  
bestimmt  
sterben -  
Warum  
nicht?**

**Referent:  
Prof. Dr. Ralf Frisch**



**Donnerstag, 2. Mai 2024, 18.00 Uhr**  
**Audimax der Hochschule Aalen**  
**Beethovenstraße 1, 73430 Aalen**

**Veranstalter**



**hochschul\_smd\_aalen**

**LEBENDIGE  
GEMEINDE**  
ChristusBewegung



Arbeitskreis Lebendige Gemeinde, Bezirk Aalen-Heidenheim-Schwäb. Gmünd

# Selbstbestimmt sterben – Warum nicht?

Die Idee eines selbstbestimmten Lebens bis zuletzt gehört zu den großen Utopien persönlicher Lebensentwürfe. Mit der Möglichkeit eines schmerzlosen, staatlich geförderten selbstbestimmten Sterbens scheint ihrer Verwirklichung nichts mehr im Weg zu stehen. Wäre es nicht die Vollendung von aufgeklärter Autonomie und Mündigkeit, wenn Menschen jederzeit – und zwar nicht nur im Falle irreversibler Erkrankungen, sondern auch im Falle von Liebeskummer oder anderer Perspektivlosigkeit – beihilfeberechtigt zum Schierlingsbecher greifen und den Ausweg eines erlösenden Todes durch assistierten Suizid wählen könnten? Würde damit eine Gesellschaft, die Menschen aus Nachhaltigkeitsgründen in so vielem so radikal einschränkt, nicht wenigstens eine kleine Lanze für die Freiheit brechen? Und wäre es nicht auch die Pflicht von Christenmenschen, anderen um der Barmherzigkeit und der Nächstenliebe willen den gewünschten Tod zu geben oder zu lassen? Lassen Sie sich provozieren und inspirieren, auch zum Gedankenaustausch mit Prof. Dr. Ralf Frisch und anderen.



**Prof. Dr. Ralf Frisch (\*1968)** ist Professor für Systematische Theologie, d.h. für Grund- und Gegenwartsfragen des christlichen Glaubens. Seit 2011 lehrt er an der Evangelischen Hochschule Nürnberg. Zuvor war er unter anderem evangelischer Militärdekan und Hochschulseelsorger an der Universität der Bundeswehr München. Von 2013 bis 2022 war er neben seiner Hochschultätigkeit Theologischer Referent bei der Landessynode der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern. Ralf Frisch ist als Autor zahlreicher theologischer Bücher zu den großen Themen der Theologie bekannt und sorgt mit theologischen Interventionen zu Fragen der Zeit immer wieder publizistisch für Aufmerksamkeit.

Der Vortrag ist Teil des Studium Generale der Hochschule Aalen.  
[https://www.hs-aalen.de/de/appointment\\_groups/6702](https://www.hs-aalen.de/de/appointment_groups/6702)

**Veranstalter:**

Arbeitskreis Lebendige Gemeinde, Bezirk Aalen-Heidenheim-Schwäb. Gmünd  
Arbeitsgemeinschaft Aalener Christen (AAC)  
Hochschul-SMD Aalen

**Kontakt:** Michael Häfele, [mi.haefe1@googlemail.com](mailto:mi.haefe1@googlemail.com)